

Fecha: 07-06-2025

Medio: La Tercera

Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: Antes de generarse expectativas lo primero es conocer el proyecto educativo

Pág.: 30

Cm2: 753,6

VPE: \$ 7.497.618

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

78.224

253.149

No Definida

**ELEGIR CON INFORMACIÓN**

# Antes de generarse expectativas lo primero es conocer el proyecto educativo

Conversar abiertamente en familia sobre las expectativas y prepararse con anticipación para cumplir con los requisitos solicitados, son pasos esenciales para elegir el colegio y construir el camino educativo que mejor acompañe a cada niño o niña en su desarrollo.

Por: Germán Kreisel

Para muchas familias estos meses que han pasado del 2025 han sido de búsqueda, evaluación y toma de decisiones respecto al colegio donde estudiarán los hijos.

En esa línea, los colegios particulares, a diferencia del Sistema de Admisión de Educación (SAE), que es una plataforma centralizada del Ministerio de Educación, cuentan con autonomía para establecer sus propios procesos de admisión, por lo tanto, las familias interesadas deben asumir un rol activo en conocer el proyecto educativo, preparar documentos exigidos, y evaluar qué institución se ajusta a sus expectativas.

Lo primero es conocer cuál es la carta de navegación de cada establecimiento o el llamado Proyecto Educativo Institucional que define la identidad, los valores, los objetivos de formación, las metodologías de enseñanza, y en general, su orientación.

Para ello, es importante saber que cada colegio cuenta con una formación académica diversa: la mayoría se orienta a obtener buenos puntajes en las evaluaciones de medición durante la enseñanza básica y media, y obtener un alto acceso a universidades tras la rendición de la PAES; pero también, otros están orientados a entregar una formación con mayor desarrollo emocional o con foco en la creatividad.

Los colegios tradicionales suelen enfocarse en los resultados académicos, lo cual está bien, pero los problemas vienen después, cuando ya como adultos, postulan a un trabajo. Ahí nadie te pregunta qué notas te sacaste en la escuela, ya que lo que están



buscando son otras habilidades en el postulante como la creatividad, la capacidad de trabajar en equipo, adaptabilidad y en eso es lo que nos enfocamos con el método Montessori", explica Cristián Ernst, gerente y fundador del Colegio Epullay.

Pero también existen otros enfoques como en el aprendizaje de idiomas, el énfasis en la ciencia, en el arte o en el deporte. Asimismo, hay colegios que destacan por su ambiente inclusivo o por fomentar una educación integral basada en principios religiosos.

Por ejemplo, Bradford School incorpora metodología de apren-

dizajes basados en proyectos, en formato bilingüe desde Play Group, fieles a su impronta y tradición británica de más de 70 años. Este permite a los estudiantes potenciar y diferenciar las capacidades, junto con desarrollar habilidades y conocimientos los cuales son potenciados a través del Programa de Diploma IB en Senior School.

En ese sentido, antes de comenzar la postulación al proceso de Admisión 2026, es recomendable que los padres y apoderados conozcan los detalles formativos que generalmente están disponibles en los sitios web institucionales o lo soliciten directamente.

## ¿Qué documentos se deben presentar para postular?

Existe un conjunto de documentos que son comúnmente solicitados, especialmente para el ingreso a niveles como pre-kínder, primero básico o séptimo básico. Por ello, se debe tener en primer lugar el certificado de nacimiento del postulante; certificado de notas y promoción de los últimos años; fotocopia del carnet de identidad o cédula del apoderado; carta de motivación de los padres o apoderados; la ficha de postulación o formulario institucional, y finalmente preparar la entrevista familiar o prueba de admisión, en algunos casos.

Asimismo, es relevante revisar con anticipación los plazos de postulación, ya que algunos colegios inician sus procesos entre abril y julio del año anterior al ingreso. Muchos disponen de plataformas en línea para subir documentos, agendar entrevistas o realizar simulaciones del proceso.

## La búsqueda

¿Cuáles son las prioridades? ¿Educación laica o religiosa? ¿Qué nivel de exigencia tiene?

Estas son algunas de las preguntas que los padres o apoderados deben formularse al momento de comenzar la búsqueda de un colegio.

Peor también se deben tomar en cuenta otros factores, como la ubicación geográfica y el tiempo de traslado; los costos de la cuota de incorporación y de matrícula; la mensualidad, uniformes, y actividades extracurriculares, todos elementos que impactan en la vida cotidiana y en el presupuesto familiar.

También, es recomendable participar de ferias o charlas informativas de cada colegio, esto para poder comparar las opciones, resolver dudas y conocer de cerca el proyecto educacional con todas sus características. En este punto es clave conocer experiencias y la visión de otras familias que son o ya han sido parte del colegio. Asimismo, se debe planificar con tiempo y no esperar hasta el último día para preparar los documentos, revisar la información como las fechas y procesos de postulación. Una postulación bien planificada reduce el estrés y mejora las posibilidades de tomar una mejor decisión.



Antes de comenzar la postulación al proceso de Admisión 2026, es recomendable que los padres y apoderados conozcan los detalles formativos que generalmente están disponibles en los sitios web institucionales o lo soliciten directamente.